



Serbie : des élections parlementaires très disputées, et en règle générale bien organisées, ont laissé le libre choix aux électeurs

BELGRADE, 12 mai 2008 – Les élections parlementaires anticipées âprement disputées qui ont eu lieu en Serbie ont été menées globalement avec professionnalisme, ce qui a permis aux électeurs de choisir librement parmi un large éventail d'options politiques, a indiqué la Mission internationale d'observation des élections dans un communiqué publié ce jour.

Les observateurs se sont réjouis de la participation active des électeurs, signe de la grande confiance de l'électorat dans le processus démocratique. Le jour du scrutin, les opérations de vote se sont déroulées de manière efficace, et globalement dans le calme. La campagne électorale a été pluraliste et ouverte, et a bénéficié d'une ample couverture médiatique ; elle a toutefois été également entachée d'incidents sous la forme de menaces de mort proférées à l'encontre d'importantes personnalités politiques.

« Le peuple serbe a exprimé librement sa volonté. Il appartient à présent au parlement nouvellement élu de répondre aux espoirs fondés par l'électorat serbe. Cela suppose la formation d'une véritable coalition viable capable d'œuvrer pour le bien de tous les citoyens de Serbie », a déclaré Jean-Charles Gardetto, qui conduisait la délégation d'observateurs de l'APCE.

« Lors de ces élections serbes, nous avons vu en action une démocratie parvenue à maturité. Nous avons relevé çà et là de petites erreurs techniques et certains aspects de la campagne nous ont causé quelques soucis; pour autant, le déroulement des élections était impressionnant, avec un fort taux de participation et un climat empreint de calme et d'efficacité. Je tiens à en féliciter la Serbie », a indiqué Roberto Battelli, Coordinateur spécial des observateurs à court terme de l'OSCE et chef de la délégation de l'Assemblée parlementaire de l'OSCE.

« Dans l'ensemble, ces élections ont été organisées avec professionnalisme. Néanmoins, nous sommes préoccupés par les menaces de mort et par ce qui apparaît comme des incitations au meurtre dont ont fait l'objet certaines grandes figures politiques. Elles n'ont pas leur place dans une société démocratique. L'enquête ordonnée par le parquet devra être rapidement suivie d'effet, afin de souligner plus encore l'absence de toute tolérance à l'égard de la violence en Serbie», a déclaré Nikolai Vulchanov, chef de la mission d'observation à long terme de l'OSCE/BIDDH.

Les observateurs ont exhorté le nouveau parlement à combler les vides juridiques qui subsistent et à formuler des recommandations à plus long terme, en vue notamment de supprimer les dispositions qui permettent aux partis d'attribuer des mandats au mépris de l'ordre des listes de candidats.

Près de 90 observateurs internationaux ont suivi le scrutin, dont 30 observateurs à court terme de l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe (APCE) et 24 de l'Assemblée parlementaire de l'OSCE (AP OSCE), ainsi que 35 observateurs à long terme du Bureau des institutions démocratiques et des droits de l'homme de l'OSCE (OSCE/BIDDH). La mission internationale d'observation des élections n'a pas suivi les élections locales.

Pour plus d'informations, veuillez contacter:

Nathalie Bargellini, APCE, +33 665 40 32 82, nathalie.bargellini@coe.int

Klas Bergman, AP OSCE, +381 (0)63 8102 421, klas@oscepa.dk

Jens-Hagen Eschenbäcker, OSCE/BIDDH, +48 603 683 122, jens.eschenbaecker@odhr.pl